
Организация Объединенных Наций  A/AC.105/C.2/L.324/Add.9 

  

Генеральная Ассамблея  
Distr.: Limited 
28 March 2023 
Russian 
Original: English 
 

 

V.23-05708 (R)     

*2305708* 
 

 

Комитет по использованию космического 
пространства в мирных целях 
Юридический подкомитет 
Шестьдесят вторая сессия 
Вена, 20–31 марта 2022 года 

  

   
 

 Проект доклада  
 
 

  Добавление 
 
 

 VIII. Будущая роль и методы работы Комитета 
 
 

1. В соответствии с резолюцией 77/121 Генеральной Ассамблеи Подкомитет 
рассмотрел пункт 9 повестки дня «Будущая роль и методы работы Комитета». 

2. С заявлениями по пункту 9 повестки дня выступили представители Арген-
тины, Германии, Индонезии, Китая, Канады, Нидерландов (Королевство), Рос-
сийской Федерации, Соединенного Королевства, Украины, Франции и Чили. 
С заявлением от имени Группы африканских государств выступил представи-
тель Ганы. В ходе общего обмена мнениями с заявлениями, касающимися этого 
пункта, выступили представители других государств-членов. 

3. Подкомитету была представлена записка Секретариата об управлении и 
методах работы Комитета по использованию космического пространства в мир-
ных целях и его вспомогательных органов (A/AC.105/C.1/L.408). 

4. Подкомитет отметил, что Комитет и его подкомитеты служат уникальной 
платформой для международного сотрудничества в области использования кос-
мического пространства в мирных целях. 

5. Некоторые делегации высказали мнение, что необходимо укреплять 
координацию между Комитетом и другими органами, механизмами и 
процессами Организации Объединенных Наций и что работа каждого из этих 
органов, имеющая отношение к космическому пространству, должна 
осуществляться согласно его соответствующему мандату.  

6. Было высказано мнение, что перенос обсуждения важных тем космической 
повестки дня на параллельные площадки отрицательно скажется на роли 
Комитета. 

7. Было высказано мнение, что обсуждения в рамках рабочей группы 
открытого состава по уменьшению космических угроз путем принятия норм, 
правил и принципов ответственного поведения, учрежденной в соответствии с 
резолюцией 76/231 Генеральной Ассамблеи, и рассмотрение Комитетом 
повестки дня по обеспечению безопасности и долгосрочной устойчивости 

http://undocs.org/A/AC.105/C.1/L.408
http://undocs.org/A/RES/76/231
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космической деятельности являются отдельными, но взаимодополняющими 
процессами.  

8. Было высказано мнение о необходимости реорганизации Комитета по 
использованию космического пространства в мирных целях, с тем чтобы он стал 
востребованной международной организацией, которая будет заниматься 
вопросами космического права по всем его аспектам.  

9. Было высказано мнение, что следует повысить транспарентность работы 
Управления по вопросам космического пространства, учитывая расширение 
программы деятельности Управления, в том числе с использованием 
внебюджетных средств.  

10. Было высказано мнение, что следование принципу консенсуса позволяет 
Комитету принимать универсально применимые решения.  

11. Было высказано мнение о важности сохранения межправительственного 
характера управления космической деятельностью.  

12. Было высказано мнение, что к работе Комитета следует подключить 
частный сектор и юридическое сообщество.  

13. Некоторые делегации высказали мнение, что неправительственные 
процессы могут вносить определенный вклад в работу Комитета или 
определенным образом дополнять ее, однако при этом они не должны создавать 
помехи его работе.  

14. Было высказано мнение, что необходимо прилагать настойчивые усилия к 
повышению уровня диверсификации и институционализации деятельности по 
созданию потенциала, в том числе при содействии частного сектора, что 
необходимо оказывать постоянную поддержку региональным центрам 
подготовки в области космической науки и техники, связанным с Организацией 
Объединенных Наций, и что этим центрам следует активизировать обмены и 
сотрудничество друг с другом.  

15. Некоторые делегации высказали мнение, что подкомитетам следует 
наладить более тесную координацию и взаимодействие по общим для них 
темам.  

16. Некоторые делегации высказали мнение, что общими могут быть такие 
темы, как долгосрочная устойчивость космической деятельности, проблема 
космического мусора, управление космическим движением, мегагруппировки, 
космические ресурсы, исследование лунного пространства, а также 
предупреждение и урегулирование конфликтов, возникающих в связи с 
космической деятельностью.  

17. Было высказано мнение, что в повестку дня Подкомитета следует включить 
вопрос о кибербезопасности космической деятельности. 

18. Было высказано мнение, что дополнительным преимуществом ежегодных 
докладов о национальной космической деятельности, которые важны для 
обеспечения транспарентности, наращивания потенциала и укрепления 
доверия, является то, что они позволяют сократить продолжительность 
выступлений в Подкомитете. 

19. Некоторые делегации высказали мнение, что необходимо вернуться к 
проведению сессий полностью в очном формате, с тем чтобы использовать 
синхронный перевод, предоставляемый по три часа на каждое заседание.  

20. Некоторые делегации высказали мнение, что важно продолжать 
использовать смешанный формат при проведении будущих сессий.  

21. Некоторые делегации высказали мнение, что интернет-трансляции 
пленарных заседаний следует продолжать. 
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22. Было высказано мнение, что для обеспечения бесперебойной работы 
Комитета в кризисных ситуациях, вроде пандемии коронавирусного заболевания 
(COVID-19), нужно определить порядок действий на случай возникновения 
обстоятельств непреодолимой силы.  

23. Некоторые делегации высказали мнение, что новые пункты следует 
включать в повестку дня Комитета и его подкомитетов только тогда, когда из нее 
исключаются другие пункты.  

24. Некоторые делегации высказали мнение, что следует рассмотреть 
возможность объединения пунктов 11, 13 и 14 повестки дня, касающихся 
космического мусора, управления космическим движением и использования 
малых спутников.  

25. Некоторые делегации высказали мнение, что следует рассмотреть 
возможность объединения пунктов 5, 7 и 8 повестки дня в новый пункт под 
названием «Применение и осуществление пяти договоров Организации 
Объединенных Наций по космосу».  

26. Некоторые делегации высказали мнение, что рассмотрение основных 
вопросов повестки дня следует включать в график работы последовательно друг 
за другом, а не разделять рассмотрение одного и того же вопроса на несколько 
частей в течение сессии.  

27. Было высказано мнение, что для официальных заседаний рабочих групп 
было бы лучше увеличить их продолжительность и уменьшить количество, а 
также включать в график работы на вторую неделю сессии после завершения 
неофициальных заседаний.  

28. Некоторые делегации высказали мнение, что количество бумажных 
экземпляров сессионных документов следует свести к минимуму и что печатать 
следует только процедурные документы, такие как доклады и резолюции. 

29. Было высказано мнение, что секретариату надлежит предоставлять пред-
варительные отредактированные варианты докладов в том виде, в каком они 
были приняты, сразу после завершения сессии и тщательно отбирать все пред-
лагаемые изменения к тексту доклада на этапе утверждения. 

 

 

 

 


	Комитет по использованию космическогопространства в мирных целях
	Юридический подкомитет
	Шестьдесят вторая сессия
	Вена, 20–31 марта 2022 года


	Проект доклада
	Добавление

	VIII. Будущая роль и методы работы Комитета

